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【明報專訊】由溫哥華綜合醫院及卑

詩大學醫院基金會（VGH & UBC

Hospital Foundation）主辦的第二屆

「善之光籌款晚宴」 擬於 2 月 13 日在

溫市中心酒店舉行，冀籌善款 150 萬

元，用於興建一間新的介入混合式手

術室。
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【明報專訊】卑詩省新民主黨黨領賀謹
（John Horgan）昨日建議，目前只對首次購屋
者豁免物業轉移稅的做法，對省民購買房屋的
幫助十分有限，他建議應該修改物業轉移稅豁
免辦法，對於一定樓價以下的物業免轉移稅，
幫助新組家庭而需要換較大房屋的家庭。

他強調，省府課徵的物業轉移稅收隨著樓價
上漲而增加，省府有空間在不影響稅收的前提
下，減輕省民在購買房屋時的稅務負擔。

賀謹昨日與多名新民主黨省議員與中文傳媒
見面並提前祝賀猴年到來。他說，猴年給人淘
氣又聰明的印象，而新民主黨居於反對黨的地
位，也需要猴年的精神，盡可能對省政提出改
革建議，這段期間他頻繁拜訪省民，為的則是
集思廣益，以提出更多省民需要的建議。

針對不久前有10名大學教授提出對空屋課徵
附加稅，以抑制樓價上漲，他支持該項建議減
少樓市投機行為的大方向，但指細節可調整。

談到大溫地區樓價已高，令一般收入的省民
難以負擔，未來應如何協助省民？賀謹說，省
府現有首次購屋豁免物業轉移稅的做法，只能
幫助到首次購買房屋的年輕人，很多人只能買

得起1房或2房的單位，等他們後來結婚有了子
女，需要換較大房屋時，即無法再被豁免。

他認為，應該修改物業轉移稅的豁免辦法，
在不影響省庫稅收的前提下，對一定樓價以下
的房屋豁免轉移稅，如此才能實質減輕需要換
屋人士的負擔。

另外，擔任專上教育議題評論員的省議員柯
瑞根（Kathy Corrigan）指出，加元下跌吸引更
多中國學生到本地求學，她表示會監督專上學
院，在吸引國際學生增加學費收入的同時，也
必須兼顧本省專上院校應有的高水平。

【明報專訊】溫哥華市政府早前修改附
例，有限制地容許大麻店舖在市內經營。
溫哥華無黨派協會（NPA）市議員鄭慧蘭
（Melissa De Genova）表示，由於聯邦自
由黨政府仍未就大麻合法化正式展開立法
程序，前景未明，因此下星期她將在市議
會提出動議，頒發禁制令關閉市內所有大
麻店，直至渥太華完成立法為止。

溫市政府修改大麻店的 「土地用途及發
展附例」後，目前已有 12 間大麻店通過
附例條件，進入最後的發牌階段，另外30
間店則因與其他大麻店太接近而未獲批，
需要搬遷後再提出申請。而其餘未乎合條
件的大麻店則須在今年4月底前關閉。

鄭慧蘭提出的議案指，雖然聯邦自由黨
政府即將處理大麻合法化的問題，但目前
情況仍不明朗，因此她建議在渥太華完成
立法，並就監管大麻銷售定立條例之前，
市府應即時終止大麻店的發牌工作，並且
在今年4月底前，按目前的加拿大法例關
閉市內所有現存的大麻店，包括早前已經
通過新附例條件的店舖，直至渥太華有更
清晰的指引為止。

議案同時建議市府職員與省內其他擁有
大麻店舖的城鎮，與已立法的美國華盛頓
州和科羅拉多州交流，獲取有關規管大麻
店的第一手資訊。

本屆晚宴標榜 「中西薈萃」（East meets West
），所有賓客在行善之餘，亦能享受到難忘的
體驗，包括珍品拍賣，以及由來自蒙地卡羅的
星級廚師與本地名廚合作炮製的美味佳餚。

晚宴籌委會主席鍾凌瑞雲表示， 「善之光」
籌款晚宴獲得社區各界特別是亞裔社區的熱烈
響應，珠寶公司De Beers Jewellery亦再次為晚會
冠名，並捐出價值 16 萬元的三件套鑽石首飾，
供晚宴拍賣之用。

基 金 會 總 裁 兼 行 政 總 監 姜 嫻 （Barbara
Grantham）表示，這些年來亞裔特別是華裔社
區的善長在醫院慈善事業中表現慷慨，在他們
的大力支持下，去年首屆 「善之光」籌款晚宴
取得了極大的成功。她希望通過活動，令溫哥

華的慈善家及商家，尤其是來自亞太區的新移
民，增進對基金會的了解，支援各醫院及醫療
中心所提供的特別醫療服務。

基金會副總裁曾陳婉芬表示，介入混合式手
術室配備了先進的醫療成像設備，令病人毋須
移動，即可完成一站式手術治療。興建一間介

入式手術室需要810萬元，本次晚會所籌款項將
全部用於手術室建設。

「善之光籌款晚宴」預計會有360位賓客參加
。溫哥華綜合醫院為卑詩省內最大的專科醫院
，每年約為 60 萬名卑詩省民，提供醫療護理服
務。

【明報專訊】一份最新的民意調查顯示
，半數大溫居民對興建收費大橋取代喬治
馬西隧道（George Massey Tunnel）的計
劃表示支持，但71%的居民反對省府透過
增加地稅及燃油稅來籌措交通基建經費。

7成市民反對加稅籌建橋款

Insights West 市場調查公司昨日公布最
新網上民調數據，82%的大溫居民知曉省
府打算興建收費大橋，取代現行的喬治馬
西隧道。其中61%的大溫居民表示，對這
項計劃 「相當了解」或是 「還算了解」。

5成支持大橋收費

其中有51%的受訪者，對省府興建收費
大橋的計劃表示支持，但仍有32%的人反
對此計劃，另外17%的人尚未能確定立場
。支持的人群中，有高達63%支持者在素
里市。另外，59%的支持者為男性、58%
的支持者為 35 至 54 歲之間、55%的支持
者需要駕車上學或上班。

過去一年中，有20%的受訪者每個月會
經過馬西隧道數次，但也有30%的人過去
12個月完全沒經過馬西隧道。

民調同時也詢問大溫市民對籌措交通基
建經費的意見，其中71%的人反對增加地
稅、同樣71%的人反對增加燃油稅、66%
的人反對道路收費、65%的人反對提高公
共交通費用。有60%的人反對引入汽車附
加稅、同樣60%的人反對根據汽車過去一
年的行駛距離收稅、也有51%的人反對橋
樑收費。

4成司機支持提高公交費

不過在駕車上學或上班的人群中，有
41%的人支持提高公共交通費用，但只有
17%搭乘公共交通的乘客支持此舉。相反
，42%搭乘公共交通的乘客支持汽車附加
稅，但只有25%的司機支持這項建議。
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賀謹倡修改物業轉移稅豁免辦法賀謹倡修改物業轉移稅豁免辦法

【明報專訊】卑詩長者服務倡權組織發表報
告指，在2014至2015年間，在護老設施內一共
發生過425至550宗暴力事故，而在過去3年間
，共有16人死亡。

長 者 倡 權 辦 公 室 （Office of the Seniors
Advocate，OSA）昨日首次發表長者服務監察報
告，並指以後每年會進行一次更新檢討，將列
出本省長者服務的主要情況、他們的需求有否
得到滿足和最需要的改善之處。

辦公室代表麥肯齊（Isobel Mackenzie）稱：
「我們的目的是向公眾和決策者提供一個重要

數據，讓他們可逐年比較，本省為長者提供對
他們重要服務時的表現如何。」

報告指，於 2014/15 年間在護老設施內，有
425至550宗住客對住客並造成受傷的暴力事故
，OSA會在今年就這類事故進行一項系統性檢

討。她稱，相對有逾2.7萬人居住在護老設施來
說，雖然這數目仍屬少量，但亦足以就這問題
作進一步探討。OSA現開始這項深入研究，查
看有否特定的現象或系統性問題存在，這問題
有否導致增加住客敵對的可能性。

OSA並指，在過去3年內，共有16人因暴力
事故而死亡，其中9宗發生在護老設施內。

報告其他重點包括，全省有4430個資助輔助
單位（subsidized assisted units），由2012 年至今
，單位數目只增加了 0.9%；現時 943 名長者在
這類單位的輪候名單上。

此外，2012年至今，達75歲長者的數目上升
一成，但資助護老院的牀位只增加了 3.5%。卑
詩長者補助金（Senior's Supplement）已近 30 年
沒有增加過，這每月 49.3 元的補助金是額外發
給亦領取聯邦低收入補助（GIS）的長者。

溫市大麻店

擬動議關閉
待聯邦完成立法再定

大溫5成居民

挺建橋取代馬隧

主辦方及嘉賓共同祝願第二屆 「善之光籌款晚宴」 圓滿成功。 （王學文攝）

長者維權組織揭露

卑詩安老院暴力案年達550宗

左起省議員尹大衛（David Eby）、賀謹及柯
瑞根與中文傳媒見面。 （張伶銖攝）


